



Les Post' Hier

N°326

2025 Sem14

Retraité(e)s CGT: Indigné(e)s mais pas Résigné(e)s

Journal à périodicité variable des Retraités et Préretraités CGT

SAP 13.Syndicat des Activités Postales. 55 av de La Rose La Brunette BT ext D 13013 Marseille

Tel : 04.91.11.60.95 Fax : 04.91.02.69.69

Courriel retraites.cgtposte13@gmail.com Site <https://retraites-cgtposte13.over-blog.com/>



Baissez les armes, augmentez nos pensions !

Pour s'ériger en nouvelle puissance militaire, l'Union Européenne concocte un plan en 5 ans de 800 milliards d'euros pour "réarmer l'Europe". Elle est prête à brader la règle des 3 % maximum de déficit public (Maastricht) qui sert de frein à la satisfaction de nos revendications, devient possible pour la course à l'armement !

L'ÉDIT

LA VRAIE MENACE C'EST LE CAPITALISME

Le capitalisme porte en lui la guerre comme la nuée porte l'orage." Jaurès

Dans le monde capitaliste, la propagande guerrière bat son plein. Tandis que le chef de l'impérialisme américain délègue la guerre contre la Russie à ses vassaux européens, En France, Macron qui se rêve en chef de guerre manie la peur, à coup de déclarations dénuées de tout fondement, pour tenter de paralyser les citoyens et neutraliser leurs légitimes revendications.

Déroutant la feuille de route du CAC 40, rédigée par la Commission européenne dominée par le Capital allemand, il vise à imposer une « économie de guerre » qui promet aux travailleurs, aux retraités et privés d'emplois, la destruction de tous leurs conquies sociaux. C'est ce qu'il appelle une « nouvelle ère ».

Pour ce faire, il utilise la même méthode que ses prédécesseurs de 1914. Il en appelle à l'Union Sacrée entre capital et travail afin, comme toujours et comme partout dans le monde capitaliste, de faire payer le prix fort de la guerre aux seuls travailleurs. Ainsi, le MEDEF parle déjà de rallonger le temps de travail à 36 heures par semaine tout en visant à repousser encore l'âge légal de départ à la retraite avant d'en finir une bonne fois pour toute avec notre système de sécurité sociale, fondé sur les cotisations et la solidarité intergénérationnelle, imposé par les travailleurs au sortir de la seconde guerre mondiale.

L'économie de guerre c'est d'abord la guerre aux travailleurs. C'est pourquoi le gouvernement, sous l'œil vigilant de l'extrême droite fasciste prête à intervenir au cas où..., prépare une nouvelle loi venant aggraver l'arsenal répressif pour mater tout mouvement social (loi narcotrafic qui contient des dispositions pouvant être appliquées aux organisations de travailleurs) C'est l'idée du ministre Retailleau que le RN n'a pas censuré. Il ne peut y avoir d'Union sacrée qui sonnerait le glas du monde du travail car, dans les guerres entre capitalistes, leurs profits sont toujours générés sur le dos de nos morts. Pas un euro, pas un homme ne doit être mobilisé pour la guerre. C'est pourquoi avec la CGT revendiquons :

- La sortie de la France de l'OTAN et son démantèlement sans pour cela entrer dans « l'Europe de la défense »
- Aucune troupe en Ukraine mais un cessez le feu immédiat
- Une politique économique qui réponde aux besoins de la population et non sur les intérêts des profiteurs de guerre.

Hey Manu, fais pas peur aux français et range ton manuel !

Le gouvernement s'apprête à envoyer un « Manuel de survie » en cas de conflit armé ou de crise sur le sol français. D'une vingtaine de pages il nous détaillera les bons gestes à adopter si l'une de ces menaces arrivait. Calqué sur le modèle suédois, il sera envoyé à tous les foyers d'ici à cet été. NdA: Il n'est pas précisé le coût de cette nouvelle lubie, au moment même où le Gouvernement prône l'austérité et cherche à faire des économies sur le dos des retraités !)

FUMÉE ROUGE SUR LE CONCLAVE !

Le chef du gouvernement François Bayrou a tenté de noyer le poisson sur le dossier des retraites en mettant sur pied un lieu de discussion, le mal nommé « Conclave » entre organisations patronales et syndicats de salariés. Il promettait un débat « sans tabou ». Invitation prise au pied de la lettre par les syndicats, qui y sont allés « pour de vrai » alors que Bayrou avait une arrière-pensée désormais limpide : tout cela c'était « pour de faux »

Sauf que la bataille des retraites n'est pas terminée et l'opposition à la mesure d'âge, 64 ans, couplée à une augmentation des annuités pour une retraite à taux plein -la double peine- reste entière tant la «réforme» Macron est violente, injuste et, en prime, inefficace, puisque de très nombreux salariés en âge de partir à 62 ans se retrouvent au chômage avant la case RSA. Ce qui plombe les comptes publics et le financement des retraites ! Parce que les syndicats ont depuis le début de la bataille démontré l'absurdité de la retraite à 64 ans et qu'ils continuent de le faire dans le cadre des discussions, informant les citoyens des débats, il faut pour François Bayrou et le patronat faire capoter tout commencement d'un projet alternatif. Mauvais calcul. On ne se moque pas impunément du monde du travail et la question sociale demeure centrale pour l'écrasante majorité des citoyens.

Suite....

C'est un projet de société qui est sur la table : entre le rêve patronal d'une retraite par capitalisation et la visée sociale des progressistes de consolider le système par répartition. Le bras de fer ne se fera pas en « Conclave » et nécessite des mobilisations. Les syndicats y travaillent pour faire battre en retraite Bayrou et le patronat, mais aussi la CFDT qui se rêve d'être...porteuse de revendications que personne ne veut : les 64 ans et les moins 10 % de l'abattement fiscal des retraités.



LES
« VITE DIT »
de MARS



ARNAQUE AUX IMPÔTS PAR SMS

On ne répond pas, On ne clique pas un lien sans vérification!

Adresse se terminant par

«gouv.fr» = C' EST O.K

«-gouv-fr.com» = MÉFI, ESCROQUERIE

RETOUR VERS LE...

UNE BELLE RÉUSSITE

20 Mars



Nous étions entre 1000 (police) et 3000 (syndicat) dont de nombreuses délégations de salariés actifs, fait important à souligner dans le cadre des liens nécessaires à tisser dans la convergence d'intérêts et de la cohérence des luttes communes entre actifs et retraités. Il y avait

beaucoup de « Têtes Grises » dont une grande part des BduR (43 FAPT : 22 Télécoms13, 5 Financiers13 et 16 postiers13) mais aussi 5 cars des camarades des départements 83,06 et 84. Cinq militant.es CGT FAPT ont distribué dans la manifestation, 200 tracts sur la gratuité des transports dans les Bouches du Rhône et ont recueilli 173 signatures supplémentaires. Le Printemps des Luttes des Retraité·es est en marche !

La Poste d'Autrefois

Marseille 12 et le CHSCT

par Robert Guiso : les barons rouges

Si la CGT connaît en 1947 la scission avec la création de FO... « pas de chance dit Robert, à Marseille 12 nous étions contre le plan Marchal et très heureux d'être Français. De nombreux facteurs sont issus de la Résistance, habitués à la lutte et volontaires pour les avancées sociales. .. « Personne ne les avait fait reculer. »

La culture de la syndicalisation à la CGT restait bien implantée à Marseille12 ...

En 1965 arrive un chef d'établissement qui apporte des améliorations qui vont dans l'intérêt du personnel : la création d'une cafétéria avec le détachement de 2 agents, un pour le matin et un pour l'après midi : unique dans le département ..avec aussi une boisson chaude gratuite par temps froid.. et la suppression de la 2eme tournée par temps de pluie, mais aussi pour se rendre à l'église le Jeudi Saint...

Il sera créé une équipe de foot FSGT, avec la dotation d'un maillot payé par le bureau...

En 1974 une cellule du PCF sera créée avec la participation des Cadres d'entreprise...

En 1976 arrive Giscard d'Estaing et les règles de gestion changent : la lutte de classe commence, précise Robert, et le « bon papa » Receveur demande sa retraite..

Mais la CGT se trouve au combat de classe et de nombreuses adhésions ont eu lieu...

En 1981 face à la volonté de supprimer des tournées, la CGT avec le personnel réagit et envahit la Mairie puis la Préfecture...avec l'arrivée de la Gauche au pouvoir on a gardé nos tournées...

Des voyous agressent le Chef d'établissement, on envahit le Commissariat et on bloque la circulation ...

Après une alerte à la bombe on évacue le Bureau et l'on voit arriver les chiens renifleurs..

Le lendemain la Poste nous paye 2 tournées...

Dans le Bureau nous étions 100 et comptabilisions 110 cartes CGT avec les agents des bureaux annexes de Montolivet et ST Julien, ainsi que les contractuels l'été dont l'arrivée était accueillie en ouvrant la porte avec la main droite et présentant la carte d'adhésio de la main gauche...Aux élections professionnelles la CGT obtenait 85% des voix...et au dépouillement il était question du « bureau rouge »

Aucun syndicat n'a mis les pieds à Marseille 12.. Lors des élections quand FO ou la CFDT faisait la visite du Bureau , les camarades leurs demandaient ce qu'ils faisaient, car ici c'était la CGT leur indiquant que la porte était là..

Et Robert nous précise que lorsque FO obtient du Receveur de pouvoir aussi afficher sur l'un des tableaux syndicaux , en constatant que ce tract s'est trouvé par terre, peut être par un coup de vent.. le Chef d'établissement lui demande des explications, de manière agressive, ce qui l'amène à lui répondre « : Monsieur c'est de votre faute et je vais faire un rapport CHSCT, car vous avez laissé les fenêtres ouvertes . »

Le CHSCT et Robert

En 1982, Robert signe le vendredi la mise en place du CHSCT-National...et dès le lundi il l'organise ce CHSCT dans Marseille 12...avec une réunion dans la semaine obtenant 5 mandats sur 5 , la mise en place du règlement intérieur dont 43 amendements CGT qui font référence aux départements, Régions et National..

Tous les autres syndicats nous soutiennent, ils n'ont pas le choix dit Robert « la Poste est en folie »

Pendant 40 ans de nombreuses avancées ont eu lieu comme par exemple : Art R45 : Agent travaillant sur écran , un temps non négligeable et habituel , la Poste paye les verres des lunettes et la mise en place de la visite médicale....En 2020 on les a supprimées....

En forme de conclusions :



Au-delà des multiples anecdotes de ce genre que Robert a vécues, ce qu'il faut retenir de son activité, c'est son opiniâtreté à trouver la solution, notamment à travers les CHSCT, pour

«Enfoncer sans cesse sur le clou» ! Il ne se passait pas une réunion sans que Robert ne revienne sur cette image, oh combien significative de sa personnalité. Aussi lors de son départ à la retraite nos regrettés Nicole Bamoudrou et Alain Croce lui ont matérialisé cette profonde assertion.

On
nous
dit
pas
rien!

Dérèglement climatique. Durant ce mois de mars, ils ont déplacé la Bretagne à Marseille J'en peux plus de cette pluie ☹️

Réforme des retraites : La CFDT ouvre la porte à une participation de « certains pensionnés les plus aisés » (à partir de 2.000€ on serait donc aisés ?) pour financer le système de retraite . Mais rassurez-vous, elle exclut ceux qui touchent le minimum vieillesse ! Cette nouvelle position du syndicat fait écho à celle de Medef . No comment !

La religion qu'elle qu'elle soit, est un instrument d'oppression, rétrograde et conservateur et un formidable moyen de contrôle social, tirant sa puissance et sa richesse de l'exploitation des croyants. La lutte contre la laïcité est une lutte de pouvoir pas de tolérance.

CSE INFO

ALLÔ LA POSTE ?

CSE INFO

LES RETRAITÉ-ES SOUHAITERAIENT VOUS PARLER !

Les retraité(e)s de La Poste fonctionnaires ou contractuels se demandent quel est leur interlocuteur avec la mise en place des CSE .(Comité social et économique) es Cogas.

Ils ont contribué durant toute leur carrière à la prospérité, au développement, à l'image de La Poste et à ce titre ils estiment que celle-ci ne doit pas les ignorer dès qu'ils ne sont plus en activité.

Ils réclament la continuité actif-retraité et ils demandent notamment une participation de La Poste au financement de la cotisation Mutuelle au même titre que les actifs (60%) dans le cadre d'un nouveau contrat collectif amélioré où les retraité(e)s ne seraient pas exclus.

Ils réclament d'avoir le CSE central comme interlocuteur et prestataire des droits sociaux et offres diverses identiques quel que soit leur branche, ou leur région.

PS : Nos avons demandé aux Actifs et Élus et représentants aux CSE à partir du bureau du Syndicat, d'introduire le texte ci dessus dans leur déclaration préalable aux divers CSE de branches et de poser à chaque fois, la question des retraité(e)s.

Heure Mensuelle

Seul on va plus vite
Ensemble on va plus loin !

14H

Local La Rose

CGT

Section syndicale des Retraité.es
AP CGT POSTE 13
55 av DE LA ROSE
LA BRUNETTE
13013 Marseille

A la CGT, si chaque syndiqué compte pour une voix,
chaque syndiqué doit faire entendre sa voix !

Retenez la date du
MARDI 22 AVRIL
14H00

Nous aurons la CGT
que nous façonnerons
ENSEMBLE !